
Las sílabas
Una sílaba es un grupo de letras que pronunciamos juntas y que no podemos separar.
Si rompiésemos una sílaba no podríamos leerla.

Fíjate bien en estos ejemplos:
Palabra División en sílabas Número de sílabas

coche co - che tiene dos sílabas

juguete ju - gue - te tiene tres sílabas

caramelo ca - ra - me - lo tiene cuatro sílabas

Estas palabras no se pueden dividir en sílabas de otra forma. Estas indicaciones
te pueden ayudar a dividir las palabras en sílabas.

Las sílabas pueden tener una sola vocal  iglú: i – glú

La vocal I es una sílaba.
Las  sílabas  pueden  tener  muchas
consonantes.

trans - at - lán - ti - co. 
La sílaba TRANS tiene 4 consonantes.

Las sílabas pueden tener varias vocales
juntas.

a – gua
La sílaba GUA tiene dos vocales.

Pero  nunca una sílaba puede ser una
consonante sola.

Tra – c – to – r 
La palabra tractor no está bien separada
en sílabas porque las consonantes C y R
están solas.
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DIPTONGOS E HIATOS

Algunas veces podemos tener dos vocales juntas en una palabra.  Si las dos
vocales se leen  en la misma sílaba, es un diptongo, si se leen  en sílabas
diferentes, es un hiato.

Diptongo
Un diptongo ocurre  cuando dos  vocales  forman parte  de la  misma sílaba,  se  leen
juntas. 

Dos vocales pueden ir juntas si son…

la i y la u triunfo: triun - fo; 
juicio: jui – cio

las  vocales  a, e, o cuando  van
acompañadas de i o u

agua: a - gua; 
cielo: cie - lo; 
camión: ca – mión

Muy  importante,  ten  cuidado  con  la
letra  H.  Cuando  la  H  está  entre  dos
vocales se puede hacer un diptongo,

Ahijado: ahi - ja - do; 
Ahumar: ahu – mar

Muy  importante,  las  vocales  i y  u no
pueden  llevar  acento.  Si  estas  dos
vocales tienen acento, no hay diptongo.

abría:  a - brí - a 
carnicería: car – ni – ce – rí – a
búho: bú - ho

Hiato
El hiato ocurre cuando dos vocales que se escriben una al lado de otra no pertenecen a
la misma sílaba, se leen por separado.

No hay diptongo, hay hiato cuando: 

Las  vocales  a, e, o no  pueden  formar
diptongo.

aéreo a - é - re - o 
cacao ca - ca - o

Cuando las vocales  i o  u llevan acento
tampoco se forma un diptongo

lío lí - o, 
frío frí - o 
corría co - rrí - a
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